

ACCION

Publicado todos los Viernes por la
UNION DE TRABAJADORES DE LA ZONA DEL CANAL
En el interés de la Clase Trabajadora

Francisco Araúz Presidente
James D. Sween Tesorero
Guillermo Lael Secretario
Sidney O. Smith Director
Edgar W. Best Distribución

Vice-Presidentes:
Aston Parchment Alejandro Víctor

Impreso en la Imprenta de "La Academia", Panamá, R. de P.
Inscrito en la Alcaldía de acuerdo con la Ley de Prensa
Reconocido por la Cámara de Comercio de Panamá.

VOL. I PANAMA, R. P. NO. 5

EDITORIAL—

UNIDAD O CAOS?

ESTA —

"Se ha dicho que no hay ateos en el "hueco del zorro". Yo les digo que no hay distinción de raza, religión o de color en el "hueco del zorro". Porque estos son los no esenciales; no son fundamentales. Cuando hombres hayan enfrentado juntos la muerte, cuando hayan compartido una lucha común y una causa común, no les importa ya el color de la piel del hombre, la iglesia a la cual asista, ni el país de donde vinieron sus padres. Se toma en cuenta el hombre mismo, y nada mas...

Cristianos y judíos, blancos y negros, nativos y extranjeros — todos son americanos, animados por el mismo ideal, amando el mismo país — si, dispuestos a morir por él!...

Cuando regresan estos hombres, esperan encontrar un país en donde estas cosas existen de verdad. No van a quedarse desinteresados ante el hecho de que hablen con desprecio y actúen con discriminación contra sus compañeros, debido a su piel, su credo y su nacionalidad. Van a tomar en serio las palabras inmortales de la Declaración de Independencia: "Todos los hombres son iguales!"

...Evans F. Carlson, Coronel de los Estados Unidos, famoso jefe del Batallón Marina Merodeador.

ESTA —

"Es enteramente conveniente y propio consignar al infierno a cualquiera persona que mencione la palabra 'democracia' o hable de la 'manera democrática de la vida'...

Que se vaya con toda la melodrama que exalta los así llamados 'deréchos de la minoría'. Que se vaya con toda esta jerga hipócrita y absurda acerca "la igualdad social"...

Cuando se terminó la parte bélica de la guerra la mayoría de los americanos lo celebraron. Los años largos de muerte, destrucción y ansiedad parecían haberse terminados y toda América estaba feliz.

La guerra se había ganado, pero no todo americano podía decir lo que actualmente se había ganado. Para algunos era suficiente el hecho de que se había parado la matanza. Para otros, aunque el final de la parte bélica era de suma importancia, era para ellos simplemente el principio de un grupo nuevo de problemas y grupo nuevo de preguntas.

América había ganado en el campo de batalla—puede América ganar en la paz también? Entonces cuales son algunos de los problemas que tenemos por delante?

Los problemas son varios: empleo, sueldos, ventajas, relaciones en el manejo del trabajo—problemas de salud, casa y muchos mas. Y estos son solamente los problemas nacionales.

Tenemos casi exactamente la misma cantidad de problemas fundamentales internacionales: colaboración con nuestros aliados, la ocupación del territorio enemigo — problemas del comercio mundial, seguridad mundial, y así.

La llave del buen éxito o fracaso de nuestros esfuerzos en resolver estos problemas descansa, mas que en ningún otro lugar, en el problema fundamental de obtener y mantener la unidad nacional. Cosa tan simple como esa.

Una América unida puede dedicar todas sus energías para enfrentar las tareas difíciles que están por delante. Una América dividida disipa sus energías en lucha y tensión interna. Es obvio que no podemos permitir, y mucho menos desear el último.

Pero, para tener unidad nacional es necesario un estado de mente que hace posible tal unidad. Una de las amenazas mas grandes de la unidad nacional viene de una fuente dentro de nosotros mismos — a saber, las actitudes que hemos formulado acerca de nuestros compatriotas.

Actitudes acerca de la gente, pueden ser sanas o malsanas— imparcial o perjudicial. Y es el problema del perjuicio que nos concierne a nosotros en la discusión de hoy.

Queremos saber que es el perjuicio; como se adquiere; lo que hace — con el individuo que lo tiene; lo que hace con la víctima; a la nación; y finalmente lo que podemos — HACER acerca de él.

De acuerdo con el diccionario "El perjuicio es un juicio o opinión formulada sin el debido exámen; una decisión mental basada en otros campos que la razón y la justicia; una opinión parcial o prematura.

Es una actitud de una mente cerrada. A menudo tenemos perjuicios sin estar consciente de ellos.

El perjuicio no existe en un vacuo. Está dirigido contra un blanco — frecuentemente contra la minoría — particularmente durante los tiempos de opresión social.

(Pasa a la Pág. 4)

Actividades en los Muelles

POR PULPO

Se ha iniciado una nueva atracción en nuestro periódico; el sistema del "Roll de Honor" entre los delegados. La semana pasada, los delegados de la División de Marina fueron los primeros en ser escogidos para este honor. Se deja a ustedes los delegados de otras divisiones de reportar su progreso para poder alcanzar el grado.

Algunas propagandas insidiosas se están regando acerca del organizador de la CIO que está actualmente en Panamá. Para su información, el representante mandado aquí, ocupa el importante puesto de "Director de Educación" con los Trabajadores Unidos Públicos de América, CIO a la cual estamos afiliados. Hagan el favor de colar la basura que están echando a su paso.

Extractos del editorial principal que aparece en "Record Público" órgano oficial de los Trabajadores Unidos Públicos de América, CIO, para el mes de Julio.

"Si cada miembro de nuestra Unión toma la responsabilidad de afiliarse solamente un miembro nuevo dentro de los próximos dos meses habremos hecho un gran paso en hacer del gobierno — federal, del estado y local — un jefe modelo".

Tenemos una Unión, este es el instrumento para alcanzar nuestra meta.

Tenemos guía para conducirnos a la victoria.

Tenemos miembros que están alertas y despiertos a la necesidad de construir nuestra UNION.

Qué esperamos? Adelante!"

Un consejo a los miembros de la Unión:

Déjense de estar delatando a sus compañeros de trabajo.

Tengan siempre en mente que una unión de trabajadores necesita una unidad espontánea.

Aumente "la actitud del buen intencionado compañero" y borre las traiciones porque causan un dolor profundo, y pueden causar una discordia.

Conteste las siguientes

Preguntas:

1. U.T.Z.C.
2. F.S.T.P.
3. C.I.O.
4. U.P.W.A.
5. W.F.T.U.
7. U.A.M.
8. C.T.A.L.]
9. Nombre el presidente de la F.S.T.P.
10. Quién es el presidente de la C.I.O.?
11. Nombre el presidente de la U.P.W.A.
12. Nombre el presidente de la C.T.A.L.
13. Cuáles son las dos grandes Uniones que se han unido siempre?

RELAMPAGOS DE STA. ANA

Vargas Vila

"Línea de la Bomba Atómica de Santa Ana"

Los trabajadores han acogido con beneplácito la noticia del Banco de Urbanización en lo referente a la construcción de viviendas baratas, ojalá pues no quede en palabras esta iniciación, en vista de que centenares de familias estamos alojados en residencias ajenas.

* * *

Esta organización "Unión de Trabajadores de América" ha merecido el elogio de un gran sector de nuestros campesinos, por la causa de que se han dado cuenta exacta del valor de esta organización en favor de ellos, apartado de toda índole política.

Sus productos con el tiempo tendrá valor y salida, y no tendrán que exponer sus artículos a los explotadores.

* * *

Excitamos a nuestros hermanos y hermanas, su puntualidad a las reuniones, y ojalá no dejen de hacer toda la propaganda en favor de su propia organización. Sólo podrán ser miembros de esta entidad, los empleados del gobierno americano. Todo empleado que devenga un salario del tesoro americano es empleado federal.

* * *

La renuncia del hermano Cleto Hernández de intérprete de las Cortes de Justicia de la Zona del Canal merece nuestro aplauso, que esta actitud del Sr. Hernández, nos sirva a todos de ejemplo.

* * *

Los trabajadores de Rusia, alegan que los Estados Unidos de América, va camino del Imperialismo Yankee, y lleva la intención de implantar en nuestro medio el nazi-fascismo, tomando como base las actividades de Bilbo, que sigue sosteniendo que los blancos de Norteamérica son una raza superior a todas las razas.

Bilbo considera que la raza española y latina americana es una raza insignificante a la raza yankee, es formada de emigrantes de todo el Universo.

* * *

El Comandante "Winikee", de la Naval Supply Depot, como el portorriqueño Kaplan, se han convertido en unos energúmenos de los trabajadores. Para que estos actos maquiavécos por parte de estos caballeros, enemigos gratuitos de los trabajadores cese, habrá que llevar a conocimiento de la Mesa Redonda las actividades injustas puestas en práctica por el Comandante Winikee sus mismos paisanos califican esta persecución como hitleriana. Ningún Comandante hasta la presente de la Marina, ha procedido en la forma como está procediendo Winikee, los Comandantes durante la paz y la guerra que estuvieron al frente de la Naval Supply Depot de Balboa, fueron la esencia de cultura, y fueron alma de la buena vecindad. Winikee, ha venido como Kaplan a desprestigiar con sus actos el buen nombre de la Marina Americana. Ojalá que el Secretario Forrestal tome nota de esto e investigue para su conocimiento los procedimientos de los Kanés de ese Depot.

"Winikee se va, o se queda". Bilbo—U.S. Winikee—Kaplan".

* * *

Cuando los trabajadores se ven engañados por los políticos fetiches, que les ofrecen el cielo y la tierra, y luego cuando alcanzan sus aspiraciones les dan las espaldas, se convierten en bestias salvajes, impulsado por el hambre y la miseria. No ofrezca lo que no puedes cumplir. Belisario Porras, y Demóstenes Arosemena, mantuvieron los trabajadores en actividades, y por eso sus nombres viven en los corazones de los trabajadores. El apóstol Franklin Delano Roosevelt, fue siempre un vidente, desde que empezó a estudiar en la Universidad de Harvard, donde adquirió su prestigio desde las bancas del estudiantado defendiendo los intereses de los necesitados. Bevin dijo: "Cuando el hombre de la calle tiene trabajo, y la manera de mantener su prole, la tranquilidad reina en todas partes.

* * *

En nuestro medio existe la discriminación racial, trabajadores y profesores devengan en su gobierno propio, menos salarios que los extranjeros que hacen las mismas labores. La Sinfónica y el Aeropuerto puede hablar.

EL SINDICATO DE CHOFERES Y ANEXOS DE PANAMA,

Luchando por el cumplimiento del acuerdo firmado ante altas autoridades y luego violado en todas sus partes por los propietarios de las líneas de autobuses.

Cita a todos los choferes de autobuses a la próxima importante reunión.

Alerta choferes

Alerta choferes

Alerta choferes.

Por unas mejores condiciones de vida y de trabajo.

SECRETARIA DE PROPAGANDA.

Sea Buen Empleado

UN PERJUICIO A UNO ES PERJUICIO A TODOS